

Fecha 06/10/2024 Audiencia 19.500 Vpe: \$713.992 Tirada: 6.500 Vpe pág: \$1.221.600 Difusión: 6.500 \$1.221.600 Ocupación: Vpe portada: 58,45%

ACTUALIDAD Sección: Frecuencia: DIARIO

Pág: 2

MARCELO ARAYA ZAPATA DIRIGIÓ LA SEGURIDAD DE LA ZONA EN 2018

El paso y vinculación del nuevo general director de Carabineros con la región

Con más de tres décadas en la institución, el recién nombrado general director de la policía uniformada tuvo hace seis años un breve pero significativo paso por esta zona.

ROBERTO RIVAS S. / Región de Coquimbo

Con 55 años de edad y más de tres décadas de trayectoria en la institución, el pasado viernes 27 de septiembre fue nombrado como general director de Carabineros el general Marcelo Araya Zapata, quien tuvo un breve pero significativo paso por la Región de Coquimbo.

Araya Zapata proviene de una familia de carabineros. En 1987 ingresó a la escuela de la institución, de la cual egresó como subteniente al año siguiente. En 1991, con grado de teniente, ingresó al curso de Instructores, en la Escuela de Carabineros.

Se desempeñó como profesor en la Escuela de Carabineros, el Centro de Perfeccionamiento de Carabineros y la Academia de Ciencias Policiales.

A nivel académico, en 2016, obtuvo el título profesional de abogado en la Universidad Bernardo O'Higgins. Un año después, con grado de coronel, asumió como secretario general.

Luego, en 2018, asumió la Agregaduría



Fue en 2018, cuando el general Marcelo Araya asumió como Jefe de Zona en la Región de Coauimbo.

en la Embajada de Chile en Perú y más adelante fue Jefe de Zona en Coquimbo y Antofagasta. Más tarde asumió como Jefe de Zona Control de Orden Público en la Macro Zona Sur, y un año después, en 2020, se hizo cargo de la Dirección Nacional de Orden y Seguridad.

Por último, con grado de general inspector, asumió la Subdirección General en 2022.

'Nuestro principal énfasis es el trabajo hacia la comunidad", declaró Araya al momento de asumir el mando. "La institución no se paraliza, en ningún momento ha dejado de realizar el trabajo que le corresponde. Es una institución madura y estos traspasos dan cuenta del estado en que se encuentra", indicó.

VINCULACIÓN REGIONAL

Tal como se detallaba previamente, el actual general director fue Jefe de Zona en la Región de Coquimbo en 2018, en la que fue su primera destinación con el grado de general.

Estoy muy contento por llegar a esta región. Tengo muy buenas referencias y también comprometido y esperanzado en que el trabajo que uno debe realizar necesariamente debe ser coordinado, trabajando con las autoridades de gobierno. Vengo no solo a liderar sino que a integrarme a este gran equipo de trabajo, que es la fórmula para que los resultados sigan de esta manera", señaló en ese entonces, al asumir la jefatura regional.

Si bien su mandato a cargo de los carabineros de la Zona Coquimbo fue breve, no pasó inadvertido, ya que el general Araya dedicó sus primeras semanas en la región a fortalecer los vínculos con diversos organismos públicos y privados, trabajando desde la convicción de que la seguridad se debe construir entre todos.

De hecho, fue precisamente él quien cimentó las bases de un trabajo conjunto con SERNAMEG y la seremi de la Mujer y Equidad de Género, el cual se mantiene hasta hoy, y que se materializa con la formación de numerosos carabineros especializados en prevención de la violencia de género.

Sería una gestión centrada en la comunidad y en el trabajo colaborativo y cohesionado que también ha marcado la labor del actual Jefe de Zona, general Juan Muñoz Montero, quien se refirió a la importancia de realizar un despliegue cercano, oportuno y profesional.

"Eso es precisamente lo que nuestro general director nos instruyó, que debemos transmitir a las personas a través de nuestro trabajo diario. La comunidad debe saber y tener la certeza de que estamos y estaremos siempre donde más nos necesiten", indicó Muñoz Montero.

Pero el vínculo del general Araya con la región, incluso, va más allá de lo profesional y de lo que tiene que ver con Carabineros, ya que su hermano menor, el coronel Christian Araya, fue durante 2023, el comandante del Regimiento Nº 21 Coquimbo, como máximo representante del Ejército en la zona.